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建设生态文明，是关系人民福祉、关
乎民族未来的长远大计。城阳区有大面
积的森林资源，对维护生态平衡、保持水
土、涵养水源、调节气候起着重要作用。
如何守护好这一山碧绿，让大自然的馈
赠恩泽这一城人民，城阳区的“森林卫
士”用行动和忠诚给出了答案。
迟德洋，现任城阳区林业局森林防火

办公室主任，是这群森林卫士中的一份子。
自1999年部队转业以来，一直从事林业工
作，19年的林业生涯，让迟德洋懂得了责
任和坚守的意义。也正是因为有了像迟德
洋这样的森林卫士日日夜夜坚守在森林安
全防护的道路上，才得以让这一方百姓能
够尽享“绿水青山、金山银山”。

从坐办公室到防火一线，
他从未后悔

迟德洋在负责城阳区森林防火工作
以前，曾先后三次负责林业办公室工作，
执笔起草了《城阳区委、区政府关于加快
园林建设步伐》《城阳区委、区政府关于
全面实施绿色城阳建设的意见》等推动
全区林业发展的一系列政策性文件，在
森保站工作期间，他又执笔第一次完成
全区《城阳区湿地保护规划》为全区林业
工作发展提供了许多政策支持。
让一个人从他熟悉的领域离开，去

肩负起自己并不熟悉和更加艰辛的一份
工作，应该没几个人会情愿，毕竟不是每
一个人都具有重头再来的勇气，但是迟
德洋却无怨无悔，他说只要跟林业保护
有关的自己都愿意去干。就这样，迟德洋

临危受命，从手拿笔杆子的办公室主任，
变成了奔赴在一线的森林防火卫士。
对于身份的转换，迟德洋说自己的

心里其实很高兴，“我曾经三次负责林业
办公室工作，也起草了许多推动全区林
业发展的政策性文件，但是我始终觉得
少了点什么，总觉得自己还能为林业保
护工作再做点什么，森林安全是保护环
境的首要任务，森林防火又是工作的重
中之重，但是无论肩上的担子有多重，无
论前面有多少艰难险阻在等着我，我都
得咬牙坚持住，撸起袖子加油干。”

信念坚定敢担当，他是守
护林海的“精灵”

2018年除夕前夜，是万家灯火合家团
聚的好日子，而此刻的迟德洋心事重重，看
着外面呼啸而过的寒风，迟德洋从窗户向
惜福镇大山的方向望了望，“天干地旱，今
晚风又这么大，为了让大伙儿过个安全年，
明天的节前巡查势在必行了。”
天刚蒙蒙亮，迟德洋就和4名同事

一起冒着严寒，带齐巡查的工具上山了，
山上的积雪未化，五个人的脚印就深深
浅浅地落在了大山中每一处角落。山外张
灯结彩，充满了过年的喜庆氛围，山内冷风
刺骨，但是此刻的迟德洋心里却是热乎儿
的，因为他知道，自己做的是一件足以让自
己热血沸腾的事儿。除了春节前的防火排
查，由于今年春节降雨量少，山区周围的农
村又有燃放烟花爆竹的习俗，迟德洋和同
事们春节7天仍旧是在忙碌中度过。“虽然
不能跟家人在除夕之夜团聚看看春节联
欢晚会啥的，但是我感觉这几年在巡查
中过的春节，别具风味、也更有意义，人

生中有这么一段激情燃烧的岁月，值
了！”迟德洋笑着说道。

在他眼中，每一棵树木都
是自己的孩子

世人习惯于把教书育人的老师比喻
成“园丁”，老师的谆谆诱导就好像一把
无形的剪刀，为祖国未来的花朵们指引
正确成材的方向，而以迟德洋为代表的
森林卫士们却是实实在在的森林守护
者，在他们眼中，这片土地上的每一棵树
木都像是自己的孩子。
辖区内山上的每棵树的树龄、在什

么位置迟德洋都门清儿。但是当看到路边
的树木无人打理被虫子蛀了、山上的哪一
棵小树还未成型就被伐木犯罪分子砍断
了、暴雨过后又有哪棵老树被雷电劈倒了，
每每看到这种情形，迟德洋心里都揪得生
疼，好像自己的孩子受到了委屈一样。
“干森林防火工作这么多年，真觉得
自己对这些树有感情了，他们好像也有

灵性一样，你用手去抚摸它们，它们感到
舒服也会开心也会笑，要是被非法伐木
分子给砍掉一截、或者被无良纵火者烧
毁，它们也会疼也会哭泣。所以我时时
刻刻都会警醒自己，为了这些‘孩子’
能茁壮快乐地长大成材，再辛苦再累我
也要做好防火巡查工作。前些年发生了
一次大火，烧毁了不少老树，那都是上个
世纪60年代种下的老树，可惜了。”迟德
洋低声说道，目光又望向林区的方向，若
有所思。
在迟德洋和同事们的努力下，城阳区

实现了2017-2018年森林防火期“0”火
情的傲人成绩，为建设生态宜居的“阳光
城阳”做出了积极贡献。经年累月的工
作，迟德洋的脸上布满褶皱、一双大手布
满老茧，显得比实际年龄要苍老许多。有
的人不解，他辛辛苦苦到底图个啥？这时
候，迟德洋总是笑着说：“不图啥，森林防
火是我的责任，更是我的事业，我要保护
好这片绿水青山，对得起父老乡亲的信
任。”正如他在日记本扉页上写下的那
样：“森林防火只有起点，没有终点。”

□半岛记者 高勇男

10月31日上午，城阳区棘洪滩小学
举办了“在深秋——— 收获幸福”系列教育
活动。画秋天，写秋天，诵秋天，体验丰收
的喜悦，感受大自然的神奇、秋天的美。
上午九点半，记者来到棘洪滩小学

的阳光菜园，发现这里热闹非凡，欢声笑
语一片，菜园里师生一同种植的大白菜、
青萝卜、小油菜等都长势喜人，孩子们在
老师的指导下，摘下一个又一个丰硕的果
实。在操场上，学校举办的“百米长卷绘秋
天”绘画活动也在如火如荼开展，学生们
自由发挥，将美丽的秋天流淌在笔下，定
格在画中。同时，棘洪滩小学还开展了
以“润笔写秋韵”为主题的作文大赛。
“学校组织了阳光菜园活动，我今
天拔了两个萝卜，我们从播种、浇水、施
肥，体验了农民伯伯的辛苦，学会了更

加珍惜粮食，我们以后一定会更加努力
地学习，做新时代的好少年。”棘洪滩小
学学生张晓涵告诉半岛记者。
“这次活动不但让孩子体会到收获
的幸福，也收获了互相团结，感受劳动、爱
护学校一草一木的优良品质，孩子们品尝
着自己的劳动所得，同时体验到‘谁知盘
中餐，粒粒皆辛苦’，更加懂得了节粮爱
粮。”棘洪滩小学教师王晨晨表示。

□半岛记者 张彤 通讯员 赵亚南

为进一步提升城阳区妇幼保健计
划生育服务中心满意度，总结经验，查
找不足，推动下阶段工作。日前，中心召
开了提升群众满意度工作推进会议，各
科室负责人和科室工作人员参加会议。
现场，中心分管领导分析了今年前

三季度民声投诉情况，总结了2018年
前三季度工作情况，对第四季度工作进
行了部署安排。中心就投诉事件建立工

作台账，各科室针对投诉事件逐项查找
原因，根据科室自身情况制定整改措
施。
最后，中心杜主任进一步强调必须

加强组织领导，明确责任分工；更新服
务理念，提高服务品质；通过开展中心
满意度调查活动，在服务对象挂号、就
诊检查的不同阶段开展细致的随访工
作，广泛征求意见建议；从服务态度、流
程等细节入手，多渠道提高群众满意
度，真正做到便民、惠民、利民。

□半岛记者 田爽

10月25日下午，青岛市环保局、青
岛市交通运输委、青岛市商务局、城阳
环保分局对申报2018年青岛市环境教
育基地和绿色社区的青岛城投双元水
务有限公司和红埠社区进行考核验收。
一直以来，青岛城投双元水务有限

公司努力提升其环境教育展示环境，以
环境建设为抓手，宣传教育常抓不懈，
开展特色宣传教育活动，在环保教育方
面起到了积极的示范作用。相关负责人
汇报了创建工作的组织管理、基础建
设、宣传教育、社会效益等相关评估项
目。具体汇报工作如下：青岛城投双元
水务有限公司首先根据《关于开展青岛
市环境教育基地创建活动的通知》要
求，成立了环境教育基地创建工作小
组，完善教育基地制度建设；积极开展
创办工作推进软硬件设施升级；抓好生
产运行，为环境教育基地建设打好基
础；最后青岛城投双元水务有限公司积
极与青岛市各大院校、城阳社区、中小
学建立合作关系，开展“清水行动”，把
环保课堂真正做到“请进来和走出去”。
验收组成员仔细查看了相关的档案资
料并对下一步的相关建设运转提出了
建议和要求，要求将环保科普活动当成
常态化工作，以寓教于乐的方式积极推
动绿色创建，引导市民支持和参与环保
工作，为青岛的天更蓝，水更清，做出积
极贡献。
随后，市环保局一行人又来到了红

埠社区，对红埠社区“绿色社区”创建工

作进行验收。通过现场检查、查阅社区
资料以及实地巡视园区等方式，充分了
解了社区创建工作，在社区活动广场巡
视时，验收组看到社区内的街道干净卫
生、绿植生机盎然，充分肯定了红埠社
区在环保宣传、设施建设、制度管理
等方面的工作，达到了绿色社区的考
核要求。红埠社区两委一班的成员不
仅带领党员干部和社区居民在社区
环境、园林绿化、环境保护等进行持
续性高标准的建设和规划，更是致力
于把绿色精神文明建设根植于每一
位居民的心里。积极组织社区居民共
同打造“绿色”家园，为丰富社区文化
生活，激发健康向上的精神风貌。社区
还通过幼儿园和相关社区活动，寓教于
乐，从娃娃抓起，以点带面，广泛向居民
宣传绿色社区的概念。绿色社区创建是
生态文明建设的细胞工程之一，通过市
级绿色社区创建工作，让环保走进每个
人的生活，加强居民的环保意识和文明
素质，从而推动大众对环保的参与，也
为省级乃至国家级绿色社区的创建打
好坚实基础。

森林防火只有起点，没有终点
“森林卫士”迟德洋为守护家乡绿水青山默默奉献

森林消
防队正在救
火。

棘洪滩小学举行“在深秋，收获幸福”系列教育活动
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将美丽的秋天流淌在笔下，定格在画中。

青岛市考核验收组对城阳区
环境教育基地、绿色社区进行验收

验收组在净化水出口看水质。
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